
逃离美国
一场从美国到中国的反思之旅…… 

 

 

〈美〉Vinnie Apicella 

 

 

 

本书面向的读者群非常广泛，不受年龄、性别或阶级的限制。

如果你想“真正”了解美国和美国人民，你会从这本书中有所收

获；如果你想走出自己的安乐窝，像其他人一样“审视”中国，

本书可以为你指明方向；如果你不满足于现状，希望找到更好

的前进道路，本书亦能使你受到鼓舞。  

 

这本书讲述的实际上是一个故事中的故事。 

 

从表面上看，这是一个美国人渴望改变自己的生活，在中国规

划未来的故事，记录了他旅行前后的经历。然而，本书试图呈

现给读者的实际上是一个经验丰富的学者、旅行者和商人的深

入分析，他对中美两国的相似性、差异和改进方法发表了独特

的见解。它旨在向那些只能通过新闻媒体和流行文化来了解美国的中国读者传递关于美国

的更多信息，开阔他们的眼界，并从一个外国人的角度发表关于中国的深刻见解。 

 

写这本书并非出于政治动机。我将其视为一种文化交流，旨在帮助我们增进对彼此的了解，

同时更好地了解我们自己。  

 

 

你认为你了解美国吗？你认为你了解中国吗？也许你的感觉是错的…… 

 

 

 

 

以下是我的新书《逃离美国》免费样本. 如果你喜欢你所看，欢迎与他人分享并考虑购买

完整版本，祝阅读愉快！    
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第四章 
 

感悟中国（作者的看法） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人们对于未知事物往往不甚关心或感到恐惧，这或许是人类本能的反应。未知的事物

总是让人感到不舒服。有些人可能喜欢未知事物，但总的来说，我们不愿理会与我们不相

关的东西，或者因为担心会发生什么不好的事情而竭力避免它，除非我们肯花时间去研究

和了解它。 

 

我以前对中国一无所知，也从未想过要到中国旅行，所以在很长一段时间里，我对这

个国家根本就不关心。我有很多机会到世界各地旅游，也有一些具有不同文化背景的朋友。

纽约有充足的餐饮和娱乐活动，生活在这里完全可以满足想去世界上任何地方旅游的人们
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的好奇心。所以我当时的想法是：“我为什么要关心中国？花一整天的时间坐飞机去一个

完全陌生的地方，我应该对此感兴趣吗？” 

 

然而，一件意想不到的事情发生了——我通过接受教育变得开明了。而且，不凑巧的

是，这发生在我就读哥伦比亚大学后的第一年。在大学里我接触到许多外国留学生，其中

很多来自中国。我开始慢慢了解到关于许多外国人去中国经商的事情。还有许多外国学生

利用暑假去中国学中文或教英语。不久之后，去中国旅行对我来说似乎已经不再是个荒诞

的念头了，而是变成了一种实实在在的选择。但我的家人和朋友仍然会问我为什么要去中

国？  

 

我的回答是:“我也不太清楚，但我觉得寻找答案的过程应该是很有趣的。” 

 

所以我开启了中国之旅…… 

 

实际上，每当我与上班族或者学生讨论去遥远的东方旅行时，我们谈到的往往是像日

本和香港这样的地方。显然，日本一直是世界上前几大经济体之一，东京也是最受游客、

商人和全球投资者欢迎的目的地。同美国一样，棒球运动在日本也很流行，越来越多的日

本球员最近加入了美国职业棒球联盟。香港也是一个全球性大都市和世界金融中心。这里

经济高度发达，东西方文化融合，传统与时尚交汇，是亚洲最受欢迎的旅游目的地之一。  

 

因此，对于我和我的朋友来说，到这几个城市旅行是最佳选择。因为它们国际化程度

都很高，所以西方游客会感觉更舒服一些。而像新加坡和泰国这样拥有典型热带气候、异

域风情、沙滩美景的南亚城市也是受欢迎的旅游目的地。 

 

但中国大陆对于我们来说是一个新的讨论话题，在我的学校以外，我很少能够遇到曾

经去过那里或者对那里非常了解的人。当然，中国正在发生翻天覆地的变化，经济显著增

长，出现了更多的旅游景点，中美两国政府也保持着密切联系。现在提到去中国旅游，我

身边的人脸上已经见不到那种奇怪的表情了。 

 

尽管如此，中国离美国太远了，从美国东北部要连续飞行 13 个小时才能到达中国，

这对于一些旅行者来说可不是件轻松的事。然而东京、首尔和香港也同样很远，但距离似

乎并没有阻挡住旅行者的脚步。经济的快速增长、个人成功案例的增多以及一些颇有争议

的监管政策，使中国在新闻报道中屡屡被美化，也有一些批评的声音。但中国经常出现在

新闻报导中，这是个事实，也理应如此。众所周知，中国已经成为世界舞台上的一个重要

成员。 
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一、另一种时间，另一个地点 

» 亚洲文化的魅力和中国的历史 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小时候，我对亚洲充满了好奇。那里的国家、民族和文化跟我在美国接触到的完全不

同。那是一个遥远的世界，很少有美国的年轻人会去那里访问。我对中国最初的印象来自

于小时候看过的李小龙的功夫电影。当然，我想很多背景都是假的，但一些户外场景给了

我很大激励。后来还有其他一些影片，比如成龙的功夫电影。 

 

各种电影场景和文字材料向我展示了一个不同的世界，那里有优美的风景和古老的建

筑，对我有着莫大的吸引力。长大后，我在大学里学习了一门叫做“中国文明史”的课程，

这门课也增加了我对中国的兴趣。我惊奇地发现班上有个同学竟然用中文记笔记。这件事

发生的年代并不是很久远，大概是在十年前吧，但对我来说，看到一个美国人用中文写字

还是挺稀奇的。我感觉这种令人惊讶的事情远远超出了我的理解能力。直到今天，我仍然

不能写中文字，这是我希望在未来克服的一个挑战。 

 

1999 年，我学习的课程包括“中国文化”和“美国政治动态”，是不是差异较大？

在我所有的课程里，这两门是最具挑战性的。然而，尽管它们看上去似乎有很大不同，但

二者都有令人印象深刻的历史，而这些历史对我来说是完全陌生的。在学完这些课后，我
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可以自豪地说我在学业和智力水平上都达到了新的高度。但对于中国，我的认识不过才刚

刚开始。 

 

我们常常会想：如果过去我做了这个决定会是什么样的结果？如果做了那个决定会是

什么样的结果？并且总是认为，如果当时就知道现在知道的一些事情，那么我们会做出不

同的决定。但是，我们当然无法预知未来，所以只能根据当时的情况做出最好的决定。比

如，一年以后，学校要求我选修一门外语。而在几年以后我才第一次去了中国，所以当时

并没有想到要选修中文。实际上我选择了法语。我对以前的教师并没有不敬的意思，相反，

我很热爱他们。但那是一个多么巨大的错误啊，我真希望我能重新来过！ 

 

我选择法语是因为法语是最流行的语言之一，而且我几年前去过法国，我喜欢那里的

城市生活和文化，打算以后再回到法国，在巴黎买一个公寓，或者在乡下安家。我能预见

到在未来的假期里我会回到那个地方——尽管我对欧洲迪士尼乐园很失望。 

 

曾经去过法国的外国人有一种观点认为，尽管法国人很友好，那里的城市也很漂亮，

但当地人可能不太喜欢美国人，从而故意避免用英语交谈。欧洲大多数国家的人都会说英

语，以及他们当地的语言。幸运的是，我遇到的法国当地人并没有这种情况，但既然我打

算将来去法国生活，那就应该学一点法语。 

 

这是一个多么糟糕的想法啊，简直就是愚蠢！ 

 

不幸的是，我至今还没有回到巴黎，除了在蒙特利尔旅行时说了几句蹩脚的法语外，

今天我几乎不记得如何把一个完整的法语句子拼在一起了！ 

 

所以，亲爱的读者们，这个故事的寓意是，如果你要学习法语，就不能只是为了去那

里度假，逛一逛巴黎的咖啡馆或者享受一下浪漫的情调而学。法语确实被认为是浪漫的语

言，与其他拉丁语系的语言相比很有吸引力。但法语在美国使用并不普遍。我毕业后很快

就发现，我在学习法语上花掉的大量时间都白白浪费了。从实用的角度来说，我应该学习

西班牙语。或者，就我现在的想法来说——学习中文。 

 

常言道“吃一堑，长一智”，只是有的人用的时间更长一些罢了。 

  

但我跑题了。还是回来说说我对中国的了解和中国吸引我的地方吧，我喜欢历史，而

中国的历史非常悠久。我也喜欢中国菜，但我要指出的是，美国的中餐馆和中国的有很大

不同。这也是我喜欢中国的另一个原因。来到中国以后，我发现这里的餐馆更大、更有中
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国特色、装饰物也更多；菜单非常丰富，与美国的菜单有很大不同；上菜也很快。服务员

穿着可爱的传统服装——尽管她们看起来似乎并不太喜欢这样。 

 

美国的中餐馆通常都比较小，而且一般只能打包或者送外卖。我觉得这在很大程度上

只能称为“快餐”。尽管在一些大城市的唐人街也可以找到正宗的中餐馆。美国的那些中

餐馆通常都是一样的——菜单一样，价格一样，名字也差不多，只是略有变化，比如“金

蘑菇”、“金锅”、“金熊猫”，当然还有真正原创的“东方厨房”等等。 

 

在不上课的时候，我经常会在哥伦比亚大学的东亚图书馆（图片见下方）里待上很长

时间。那里非常安静，是学习或准备考试的好地方。里面还有一种气氛，进一步增强了我

对亚洲文化的兴趣。走进这座大楼，就仿佛立刻置身于一个完全不同的世界…… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

那时，我在大学里交了几个朋友，我们偶尔会见面和交谈，有时一起出去吃午饭——

当然吃的是法式食物。尽管他们当中的很多人都是来自中国，但也有一些人是出生在美国

而具有中国血统。为了增加对中国的了解，我访问了一些建立在中国的社交网站，在上面

和中国人交朋友，了解他们的文化，他们的城市、天气、旅游、商业，以及和中国有关的

一切东西。作为回报，我与他们分享了我在美国的经历，向他们介绍美国的学校、政府的
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政策、80 年代的音乐，等等。我发誓，如果我的商业嗅觉灵敏一点的话，肯定能够让

Foreigner、Journey 和 Cheap Trick 这些在美国早已过了鼎盛时期的乐队的唱片在中国再大

卖一次！ 

 

有趣的是，每当我和来自其他国家的人交谈时，总是要免不了谈论关于政府的话题。

无论他们是来自意大利、法国、英格兰、匈牙利，还是别的国家，大家对政府的活动似乎

都很关注。幸运的是，我对政治还算有一些了解，可以跟他们多谈谈。但是我必须承认，

以前我对我们的政府以及我们的民族都是知之甚少和漠不关心的。实际上，我也是在前面

几章中提到的众多“美国人”当中的一个! 

 

我与一些女性朋友进行过简短的交谈，希望能够了解中国的女性，知晓她们的好恶、

期待、对未来的希望，等等。我不是想在网上寻找另一半，当然我怀疑有些外国人在这样

做（有时这并不是真正的原因）。但我确实想更多地了解中国人的观点，所以，关注时事

和向居住在地球另一端的人学习不失为让我保持与时俱进的一个好办法。这种经历也为我

不久以后第一次去中国奠定了基础。 

 

所以，我对中国的了解是从学校教育开始的，然后来自于我的同学，后来来自我在网

上结识的中国朋友，他们都向我证实了中国是一个有趣的地方，尽管这个国家有着丰富的

历史和悠久的传统，甚至有的风俗和做法还比较守旧（就像一些电影里所表现的那样），

但它的确是一个充满活力的地方，那里有很多具有前瞻性思想的人，他们非常有兴趣与美

国人友好交往。所以我对自己说，这绝对是一个我应该去的地方。 

 

因为我参与了哥伦比亚大学的东亚研究项目，所以，不久以后我就迎来了第一次访问

中国的机会…… 
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二、我的第一次中国之行 

» 不，我不是名人，也许我有点不同寻常吧？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

哥伦比亚大学有大量外国留学生，也许比美国的其他大学都要多。学校位于纽约市，

这里有许多亚洲人、印度人和欧洲人，为这座城市和校园增添了文化多样性。我们学校设

有东亚语言与文化系，我的很多时间都是在那里度过的。 

 

也就是在那时，我开始担任系里的办公室主任，负责东亚研究项目。这个角色给了我

极大的便利，让我不仅接触到更多亚洲人群，还能为该项目做出积极的贡献。虽然我主要

担任行政工作，但我每天都能跟教授和学生们互动。这是一段很有意义的经历，我为此感

到骄傲。 

 

2003 年 10 月，在中国的国庆节期间，我作为哥伦比亚大学的东亚研究项目代表第一

次来到中国。在以后的旅行中我发现，十月份的天气非常适合到这里来。在美国，9 月

21 号是秋季的第一天。但我发现 10 月份中国东北的天气白天温暖而舒适，夜间则比较凉

爽。 
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我乘坐的航班在上海降落，这或许是从纽约来的旅客首次到中国的最佳选择，因为上

海也是个国际化的大都市。 

 

那时我也不知道自己应该期待什么。我来之前同事给了我一些指导，我的朋友也给了

我一些建议，而且我们到达中国时当地的联系人也来机场迎接。与我同行的是一位教授和

两个博士后学生，他们都不是中国人。我们的行程比较自由，但是时间很短，只有五天。

此行的目的就是与我校驻中国代表沟通相关的项目、交换信息、出席活动、会见有意就读

本校的学生，并就该项目进行交流。我这次来主要是为工作而不是观光，所以行程里没有

旅游计划，也没有安排当地导游为我们介绍上海的文化地标和一些著名的地区。 

 

有时候，不知道该期待些什么反而会让我在到达一个新地方时感到兴奋，但在这种情

况下，我有些紧张，虽然我还有几个“随从”，但他们也忙于做准备工作，没有精力关心

后勤等琐碎的事情；然后就见到了我们本地的联系人。由于航班晚点，她已经等了我们几

个小时，不过一切还好。 

 

浦东国际机场给我的印象非常深刻，也大大超出了我的预料。我去过几个国际机场，

我认为浦东机场可以和我见过的最好的机场相媲美。我被它的中国风格和装潢所吸引，这

里有中餐馆、茶馆、休闲处，也有商务旅行人士的休息室。所以我之前跟我的同事开玩笑

说因为飞机晚点了，我们要在机场呆一晚上，因为这里有很多地方可以让我们消磨时间。 

 

从联系人带我们离开机场那一刻起，我就开始了一段全新的经历。人们可以通过读书、

看电影和浏览网站来了解一个地方，但这些都比不上亲自到这个地方来看一看。从我们到

达的那一刻起，我就被一幢幢闪烁着霓虹灯的摩天大楼和随处可见的汉字震撼到了。我们

在沿途也遇到几个本地人，他们呆呆地盯着我们这群不速之客。 

 

出了机场，路人的目光让我感觉自己像个明星一样。我还应该补充一点，我们的教授

和博士后是日本人和韩国人，所以他们在这里并不是格格不入的——至少从远处看是如此；

而我就完全不同了。虽然这是在 21 世纪初，但中国已经活跃在国际舞台上，外国人对本

地人而言也不是完全陌生的，所以他们只是静静地看着一个不修边幅的白人走在这座城市

的街头，好奇地东张西望。 

 

这就是我最初的感觉。 

 

如果你从未去过纽约、伦敦、或者巴黎，你可能无法将上海与它们之间的相似性联系

起来，从而体会到上海正在向这些国际化大都市迅速靠拢。上海已经迅速变成了一个真正

的国际化城市，具有良好的国际氛围。这些年我亲眼看到，上海在很短的时间里就发生了
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这样的变化。要不是我以前读过历史书，知道一些关于中国的事情，我绝不会相信这个城

市居然由当地的一个渔村演变而来！ 

 

几天后，我们不得不从上海去它的“小姐妹”城市无锡，我们是坐火车去的。这也是

在我的首次中国之旅中仅去过的两个城市。但仍有许多需要我细细体味的地方。我不想向

你们介绍我此行的工作细节，那只会让人感到厌烦。所以我会着重讲一讲我作为一个外国

游客的感受，我如何看待这里的一切，其他人看到我的到来有什么反应，等等。 

 

上海火车站实在是太大了。我来自纽约，这是一个以拥挤而著称的城市。有时候你会

觉得全世界的人都集中在了时代广场，从 14 号到 42 号大街的每一个出入口都挤满了人。

汽车站和火车站也同样拥挤。但跟上海火车站的情景还是有所不同，这里拥挤、吵闹、闷

热。我觉得此时一个人如果有其他地方可去，就绝不会想在火车站停留。拥挤是大多数火

车站或大城市交通枢纽的典型特征，但就我的经验来看，这里要繁忙得多！ 

 

上海和无锡有很多外国企业，到处都是游客和出租车。但我还是注意到人们用好奇的

眼神看着我，有时甚至带有一丝困惑，而且能够看出来他们是有意的。无论是在人行道、

餐馆，还是酒店大堂里，都有这种现象。你可能会问，人们为什么不注意我们当中那位

68 岁的教授，或者那两个衣着整洁、戴着眼镜的家伙呢？ 

 

我不由得暗自疑惑，难道我看起来像某个名人吗？ 

 

也许不是，但我的外表肯定与小组中的其他人不协调，也不符合衣着考究的商人形象，

那是许多外国游客的特征。不过，虽然一开始觉得有些不安，但受到这种特别的关注也多

少让我感到有些得意，因为这种关注是我在美国时从未享受过的。 

 

我后来想，如果我再早 20 年来到中国，人们对我会有什么印象呢？当然，那时中国

的外国人数量更少，当时的旅游业也不能与本世纪初相比。但我来的时候是在 2003 年，

所以这种情况让我感到有些奇怪，还有几分意想不到的快乐，以至于我几乎想要系上吉他，

为每个人演奏一曲。 

 

之所以发生这种现象，我想有两个原因： 

 

第一，像无锡这样在中国来说还算小城市的地方，可能并不为许多外国游客所熟知。

虽然我知道江苏省有很多地方可供游客参观，像无锡、苏州和南京等地在中国历史上都很

有名，值得一游，但与大多数外国人经常光顾的一线城市比起来，这些地方还是比较模糊
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的。所以，当我踏进无锡那一刻，当地人都感到惊奇和不同寻常，因为，很明显，我从各

个方面来看都是个外国人。 

 

第二，我的穿着打扮虽然不算邋遢，但是也比较随意。我在非工作期间并没有穿得很

正式，而是穿了舒适的 T恤衫、牛仔裤和旅游鞋。我的头发有点长，身上有纹身，还戴着

耳环。所以从这个角度来说，也许我像是某个外国流行歌星，不知何故来到了锦江酒店的

大堂外。我真不知道当地人是怎么想的，但是我肯定看起来是个不同寻常的人，大家都想

看看这个来自怪物星球的家伙。 

 

顺便说一下，我的本地联系人张女士后来告诉我，是我的纹身引起了人们的注意，当

然跟无锡的外国人较少也有关系。所以很不幸，我当时以为人们是觉得我像某个明星才盯

着我看，但这不过是我自己的想象罢了。 

 

但是我仍然很高兴能够受到几分额外的关注，无论原因是什么；毕竟我们是社会动物，

对吗？ 
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三、了解这片土地和这里的人民 

» 星巴克？肯德基？必胜客？我这是在哪儿？ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来中国之前，我脑海中这个遥远的国度充满了古老的辉煌和奇妙的建筑。中国的许多

地方的确如此。我相信这是吸引外国游客前来参观的一个重要因素，因为他们的目的就是

想看到一些本国所没有的不同寻常的东西。 

 

但让我没有想到的是，这里并没有我想象中的名胜古迹，反而像个缩小版的纽约，摩

天大楼四处林立，大街上熙熙攘攘，每条街道都要凭借写着中国汉字的霓虹灯才能区分。

更让人出乎意料的是，沿着另一条繁忙的街道，远处出现了麦当劳餐厅大 M 造型的“金

色拱门”，离它不远还有一个红色的“肯德基”标志。很明显中国正在走向国际化，而我

们美国人也为中国日益增长的消费群体做出了贡献，其中之一就是快餐——来自麦当劳和

肯德基的问候！ 

 

现在，西式快餐已经成为许多国家的普遍现象，地球变得越来越小。大家比以前更有

能力到世界各地旅行。互联网上有大量旅游网站，介绍各个旅游景点，并向游客提供到特

定地点旅游所需要的全部信息。我们可以在去一个国家之前先在互联网上了解它。 

 



14 |页  

通信方式已经发展到通过手机拨打国际电话，而互联网使我们能够实时获得关于国外

旅游目的地的最新信息。全球商业继续以前所未有的速度增长和扩张；无论是制造业、电

子产品、国际时尚、交通、餐饮还是住宿，都跨越了昨天的文化界限，进入了当今的世界

市场。 

 

在这种情况下，看到一个麦当劳餐厅出现在中国一座城市的角落里，我还应该感到惊

讶吗？不。但让我吃惊的是晚餐时间在必胜客门口排起的长队！ 

  

一般来说，披萨在美国是一种很受欢迎的食物。它起源于意大利，有各种尺寸、风格

和口味。必胜客是美国比较成功的众多连锁店之一。当然，有很多知名品牌与之竞争，比

如达美乐披萨、约翰叔叔披萨、小凯撒披萨等，这些品牌哪个更受欢迎也值得讨论。但是，

需要明确的是，中国的这些连锁店里的披萨的品质和口味都无法与人们在美国的几乎每个

城市街角或购物中心都能看到的正宗披萨饼店的披萨的质量和味道相媲美。 

 

这些东西有什么值得一提的？ 

 

答案很明显：它们让中国人感到很新鲜，人们都想体验一下。但我很少在美国看到中

国人光顾披萨饼店，他们不喜欢吃这种东西。当然我有一些年轻朋友也喜欢吃披萨，但他

们往往避免去快餐店就餐，而是去亚洲餐馆。 

 

所以，看到必胜客在中国这么受欢迎，我感到既惊讶又深受鼓舞。我很高兴看到当地

人喜欢这些他们以前没有见过的东西，也很高兴我们（美国人）可以提供一些独特的而且

中国人可以接受的东西。当然，“可以接受”说得委婉些，当地人完全是被这些东西迷住

了。 

 

根据我在上海必胜客的体验，这里除了有一些根据当地人的口味提供的菜品（比如有

一种用鱿鱼环和虾尾制作的海鲜披萨）外，披萨饼的外观、气味和口感都跟美国的一样。

我不禁想起了一句关于巨无霸汉堡的顺口溜： 

 

“人人都爱巨无霸，” 独特滋味闯天下。 

 

你也许会感到奇怪，为什么这里没有巨无霸主题的披萨呢？因为作为必胜客饮食文化

的一部分，大量的饭碗、面食和牛排菜肴已经进入了中国市场，成为当地人一种新的用餐

体验！ 

 

下面是我在维基百科上看到的一个小注释，我觉得很有意思，如果不是荒谬的话： 
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随着麦当劳进入许多国家的市场，该公司已成为一种全球化的标志和美国生活方式的

象征。 

 

 

麦当劳竟然成了美国生活方式的象征，天呐！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

我承认我有时候会在麦当劳就餐，它方便快捷，价格低廉，口感还不错。这里也是孩

子们玩耍的好地方。但是这种食物的脂肪和卡路里含量非常高，经常大量食用不利于健康。

作为美国人，我认为我们可以用更好的方法与其他国家的人民分享“美国的生活方式”，

而不是通过快餐店来推广不健康的饮食习惯！ 

 

在中国看到星巴克也让我颇感惊讶。我在上海访问的一个亮点是去一间真正的中国茶

馆喝茶。当然，现在这些地方对本地人而言并没有什么独特的吸引力，因为喝茶这种消费

方式在中国已经存在了很多年。但是对我来说，这是一种真正的“品味”中国的方式，这

是我所期待的，也是我非常喜欢的。而星巴克对我来说则可有可无。 

 

咖啡在美国是一种很受欢迎的饮料，它是美国人开始新的一天和下午提神的首选饮品。

有人是因为喜欢咖啡的味道；有人是为了补充能量，还有人是二者兼有。对我来说，咖啡

喝起来比较苦，让我有点反胃，自从第一次尝试过以后，我就再也没喜欢过它。所以，如

果说有一样东西我觉得不太可能出现在中国的话，那就是星巴克咖啡了。 

 

但没想到它竟然在中国出现了。 
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总体来说，一些当地朋友认为咖啡在中国还不是特别流行，大多数当地人会去喝茶吃

点心，而不是去喝咖啡。经常光顾咖啡店的往往是外国人。根据我在上海和无锡经过的两

家星巴克咖啡店来看，那里的主要顾客是身体肥胖的外国人，他们一边品尝咖啡，一边谈

论工作。 

 

本节并不是要深入分析外国快餐和咖啡连锁店在中国的出现和盛行。不过既然我们已

经说到这里，那就不妨再来谈谈肯德基。让我惊讶的是，我听说肯德基在中国比麦当劳要

受欢迎。这跟美国的情况正好相反。总的来说，从 1940 年就开始营业的麦当劳有着更广

泛的吸引力。1987 年，肯德基作为第一个外国连锁店入驻中国。20 多年后，根据百盛集

团网站披露的数据，中国已经有近 2800 家肯德基餐厅，而麦当劳餐厅只有 1000 多家。 

 

虽然外国餐饮品牌这个话题本身并不那么重要，但它突显了外来品牌的受欢迎程度，

以及新企业和新机遇的涌入如何在本地产生吸引力。坦率地说，虽然我做了许多调查，也

与中国人进行过交谈，但我仍然无法想象这些国际品牌在中国的受欢迎程度。 

 

下一个流行的外国品牌会是谁呢？宜家？ 

 

对于我来说，第一次来到中国，我不想要典型的美国食物或者美国式的生活。我虽然

是来这里出差，不过也有充足的时间品尝地道的中国食品和逛一逛当地的商店。但我会尽

力避免向店主支付他们向外国人索要的高价。每当我走进店门，店员一看我是外国人，便

会做出一副热情友好的样子迎上来，但她们看到我后面还跟着张女士，便又退回去了。一

些外国人来中国后因为担心会离开自己的舒适区，从而选择光顾麦当劳或星巴克，住在五

星级酒店或者任何适合他们的地方。作为一名外国游客，虽然我能够理解这种做法，但这

绝不是我的选择。 

 

毫无疑问，中国正日益走向国际化。我对中国愿意并且有能力改变和接受其他国家的

文化点赞。但我也希望中国的传统文化在全球化的浪潮中能够继续发扬光大，因为从外部

旁观者的角度来看，正是悠久的传统让中国成为一个文化奇迹。  

 

改变和前进是生活的方方面面所必须的，但是像中国这样能够把自己的历史和文化遗

产传承下去的国家却为数不多。 

 

 

 

[结束] 
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希望你能喜欢我新书中的免费阅读章节，想了解更多关于《逃离美国》或者购买的信息，

请访问我们的网站。 

 

https://www.edgestudentsuccess.com/zh-hans/about/escape-from-america/ 

 

 

感谢您的试读！ 

 

 

 

 

我坚信，我们只囿于我们为自己设置的种种限制。无论你如何定义“自由”，为了让

它真正存在并对我们的生活产生好的影响，我们必须首先调整自己，相信我们拥有自由，

然后才能作出改变。放飞你的心灵，重新思考未来，发现更多的可能性。 

 

          明天从今天开始…… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vinnie Apicella 

https://www.edgestudentsuccess.com/zh-hans/about/escape-from-america/

